
习近平考察广州明珞汽车装备有限公司。
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习近平向北京香山论坛致贺信

凝聚共识促进构建新型国际关系

习近平向“阿拉伯艺术节”闭幕式致贺信

继续加强中阿文明交流和人文合作

中国一定会有让世界刮目相看的新的更大奇迹
总结好改革开放经验和启示，为新时代推进中国特色社会主义伟大事业提供强大动力

习近平在广东考察时强调要高举新时代改革开放旗帜，把改革开放不断推向深入

新华社广州 10 月 25 日电 中共中

央总书记 、 国家主席 、 中央军委主席

习近平近日在广东考察时强调， 进入新

时代， 国际国内形势发生广泛而深刻的

变化， 改革发展面临着新形势新任务新

挑战，我们要抓住机遇、迎接挑战，关键

在于高举新时代改革开放旗帜， 继续全

面深化改革、全面扩大开放。越是环境复

杂，我们越是要以更坚定的信心、更有力

的措施把改革开放不断推向深入。

十月的南粤大地， 金风送爽， 丹桂

飘香 。 10 月 22 日至 25 日 ， 习近平在

中共中央政治局委员、 广东省委书记李

希和省长马兴瑞陪同下， 先后来到珠海、

清远 、 深圳 、 广州等地 ， 深入企业 、 高

校、 乡村、 社区， 就贯彻落实党的十九大

精神、 深化改革开放、 推动经济高质量发

展等进行调研。

22日下午， 习近平考察了珠海横琴新

区粤澳合作中医药科技产业园。 该产业园

是《粤澳合作框架协议》下首个落地项目。

习近平结合视频、沙盘、中医药产品展示，

了解横琴新区规划建设以及产业园建设运

营、中医药产业发展和国际交流合作情况。

习近平走进车间，察看中药制品生产流程。

在研发检测大楼， 科研人员纷纷向总书记

问好。习近平指出，中医药学是中华文明

的瑰宝。 要深入发掘中医药宝库中的精

华，推进产学研一体化，推进中医药产业

化、现代化，让中医药走向世界。他强调，

建设横琴新区的初心就是为澳门产业多

元发展创造条件。 横琴有粤澳合作的先

天优势， 要加强政策扶持， 丰富合作内

涵，拓展合作空间，发展新兴产业，促进

澳门经济发展更具活力。

傍晚时分， 习近平来到格力电器股

份有限公司， 考察企业加强自主核心技

术研发、 推动产业优化升级情况。

茛 下转第三版

荩 刊第三版

在更高起点更高层次更高目标上推进改革开放
■广东40年发展历程充分证明， 改革开放是党和人民大踏步赶上时代的重要法宝，

是坚持和发展中国特色社会主义的必由之路，是决定当代中国命运的关键一招，也是决
定实现“两个一百年”奋斗目标、实现中华民族伟大复兴的关键一招。总结好改革开放经
验和启示，不仅是对40年艰辛探索和实践的最好庆祝，而且能为新时代推进中国特色社
会主义伟大事业提供强大动力。要掌握辩证唯物主义和历史唯物主义的方法论，以改革
开放的眼光看待改革开放，充分认识新形势下改革开放的时代性、体系性、全局性问题，

在更高起点、更高层次、更高目标上推进改革开放
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本报讯 昨天上午 ， 市委

书记李强主持召开民营企业

负责人座谈会 ， 深入学习贯

彻习近平总书记关于民营企业

发展的一系列重要指示精神，

详细听取民营企业发展情况以

及对上海经济社会发展、 优化

营商环境的意见和建议。 李强

强调， 要深入贯彻落实习近平

总书记重要指示精神， 全力支

持民营企业发展， 千方百计为

企业鼓劲加油、 排忧解难， 营

造公平竞争的市场环境。 希望

民营企业坚定发展信心、 做优

做强主业、 持续推进创新， 在

上海蓬勃发展、 不断壮大。

市委副书记、 市长应勇出

席并讲话。 市委副书记尹弘，

市委常委、 常务副市长周波，

市委常委、 市委秘书长诸葛宇

杰出席。

座谈会上， 上海微创医疗

器械（集团）有限公司常兆华，

奥盛集团有限公司汤亮， 上海

均瑶（集团）有限公司王均金，

复星国际有限公司郭广昌，东

方希望集团有限公司刘永行，

云锋基金虞锋， 上海众人网络

安全技术有限公司谈剑峰，上

海极链网络科技有限公司金

明，上海港湾集团徐士龙，上海

易清智觉自动化科技有限公司

王仁杰等分别发言， 介绍企业

发展实际以及当前面临的主要

困难，并就放宽市场准入、降低

企业成本、加大金融支持力度、

加强知识产权保护、 推动创新

研发、 落实人才政策等提出了

有针对性的意见建议。李强、应

勇等认真倾听记录， 就共同关

心的问题与大家深入交流讨

论， 对上海民营企业为全市经

济社会发展作出的重要贡献给

予充分肯定。李强说，市委、市

政府历来重视民营经济的健康

发展和民营企业家的健康成

长， 对大家提出的意见建议将

认真研究、积极采纳，不断推动

工作改进， 为企业发展创造更

好环境。
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菲律宾看重上海国际大都会辐射影响力
菲贸工部原本将率逾百家企业参展，但因名额有限只能“忍痛割爱”

距离首届中国国际进口博览会开幕的

日子越来越近， 菲律宾政府相关部门、 商

会和各参展企业负责人在接受记者采访时

均表示， 对首届中国国际进口博览会充满

了期待。

菲律宾贸工部直属的国际贸易展览中

心负责本次进博会的菲方组织和与中方对

接工作， 该中心主任许宝玲在接受本报记

者独家专访时表示， 此次参展企业主要为

菲律宾的食品、 农产品和消费品行业。 在

获悉上海将举办首届中国国际进口博览会

后， 菲律宾企业报名十分踊跃， 贸工部原

本预计将率超过 100 家企业参展， 但因为

展位有限， 最终菲律宾获得了 34 个参展名

额， 其中包括 30 家食品、 农产业企业以及

四家消费品企业。 菲律宾企业界殷切期待

今后能够得到更多展位。

国家展主题：中菲伙伴，共创价值

在谈到对首届中国国际进口博览会的

看法时， 许宝玲表示， 首先， 这是中国举

办的首届国际性进口博览盛会， 也是世界

上惟一以进口为主题的国家级展会， 菲律

宾政府非常重视， 积极指导帮助企业参展；

其次， 上海是一个国际大都会， 本身的市

场就非常大， 并且对周边的省份和市场具

有很大的辐射影响力， 因此， 这是菲律宾

企业扩展中国大陆市场的重要机遇。

菲律宾此次的参展主题是 “中菲伙伴，

共创价值”。 许宝玲表示， 菲方在国家展中

将集中呈现菲律宾与中国之间源远流长的

经贸往来和丰硕的经贸成果。 她坦言， 在

筹备国家展的过程中， 感触最深的就是考

虑如何更好地向中国人民展现和表达这一

主题。 因此她与设计团队经常开会到深夜，

有时甚至感觉自己有些过分苛刻了， “但

这一切辛苦都是值得的， 菲律宾政府和企

业将把自己最好的产品和服务展现给中国

人民。 我相信菲律宾企业一定会在本届展

会上大放异彩。”

许宝玲还向本报记者独家透露了菲律

宾国家展的展台布置。 她说， 展台上将设

有一整面 LED 屏幕， 通过播放宣传片向大

家展现中菲经贸的历史和今天。 “我们将

向中国人民讲述一个个美丽的故事， 从最

早以珍珠作为货币的交易， 到今天的上好

佳、 SM 商场等菲律宾企业在中国市场取得

的成绩。”

本地商会积极发挥桥梁作用

据了解 ， 除了菲律宾政府主管机构 ，

本地商会也在筹备企业参展过程中积极发

挥了桥梁作用。 菲律宾工商总会名誉理事

长、 丝绸之路国际商会主席蔡聪妙在接受

本报记者独家专访时表示， 这次进博会是

响应习近平主席提出的 “一带一路 ” 倡

议、 促进相关国家和全球经贸交流的一件

盛事。

蔡聪妙说， 菲工商总会作为贸工部的

合作伙伴， 积极响应两国政府的号召， 在

中国驻菲律宾大使赵鉴华和经商处参赞

金远的领导和指示下 ， 就联系企业宣讲

和路演推广方面做了大量工作， 先后配合

中国使领馆在马尼拉、 宿务和达沃召开了

三次路演活动， 为进博会在菲律宾打响了

知名度。

蔡聪妙还表示， 从展位的紧张程度就

可以看出， 世界各国和企业均对此次盛会

投入了极高的关注度， 首届进博会一定会

取得圆满成功。 菲律宾企业界殷切期待今

后能够得到更多的展位。

参展企业期待获得丰硕成果

在菲律宾贸工部的引荐下， 记者采访

到两家参展企业代表。 华裔旅菲侨商汤金

兵先生自 1975 年起就在菲律宾从事椰子油

产业。 谈到家乡即将举办的此次盛会， 汤

先生激动地表示， 自己是最早报名参展的

企业之一， 积极参展的原因有两个， 第一

是因为自己对家乡的情结； 第二是确实可

以利用展会寻找到优质客户。

菲律宾食品加工出口商会主席罗伯托

先生从事芒果和秋葵出口贸易长达 42 年，

他对记者表示， 菲企业界对中国政府主动

开放市场、 以实际行动支持贸易自由化表

示钦佩， 进博会将为菲律宾扩大对华出口、

平衡双边贸易提供重要契机。 中国人民喜

爱热带水果， 菲律宾出口商希望抓住进博

会的重要契机 ， 扩大在华市场份额 。 同

时 ， 罗伯托表示， 菲商界期待菲中两国政

府以此契机， 进一步加强在海关、 质检等

领域的交流合作， 进一步提升贸易便利化

水平。

（本报马尼拉 10 月 25 日专电）

一阙盛况空前的世界“大合唱”即将唱响
■ 用开放的姿态引来世界共

鸣， 进口博览会将见证中国新一
轮高水平对外开放

■本报驻马尼拉记者 谢佳君

习近平在深圳参观“大潮起珠江———广东改革开放40周年展览”。 均新华社记者 谢环驰摄

■ 菲律宾组织企业参展的相关负责人表示，这
是中国举办的首届国际性进口博览盛会，也是世界
上惟一以进口为主题的国家级展会，菲律宾政府非
常重视，积极指导帮助企业参展。其次，上海是一个
国际大都会，本身的市场就非常大，并且对周边的
省份和市场具有很大的辐射影响力，因此，这是菲
律宾企业扩展中国大陆市场的重要机遇

■ 菲方在国家展中将集中呈现菲律宾与中国之
间源远流长的经贸往来和丰硕的经贸成果。展台将设一整面LED屏幕，

通过播放宣传片向大家讲述一个个美丽的故事，展示从最早以珍珠作
为货币的交易， 到今天的上好佳、SM商场等菲律宾企业在中国市场取
得的成绩


